
¿INDICATIVO ? ¿SUBJUNTIVO ?
En espagnol, le subjonctif est ressenti plus nettement qu’en français comme le mode de l’action non réalisée, de l’imaginaire, de l’éventualité, de la subjectivité, face à l’indicatif, mode du réel, du fait réalisé, de l’objectivité. Comparez les deux phrases suivantes :
· Los que llegan ahora se sientan en las primeras filas.

· Los que lleguen ahora no encontrarán asiento.
	LES EMPLOIS DE L’INDICATIF DANS LA SUBORDONNEE

	Types de subordonnées
	Expressions introductives
	Exemples

	1- relatives

au présent ou au passé
	que – quien – a quien – el cual – donde – cuyo (dont) etc.
	El señor que nos saluda es periodista.

Paco es un chico cuyo padre es pintor.

	2- temporelles
au présent ou au passé
	cuando – mientras (pendant que) – en cuanto (dès que) – tan pronto como (aussitôt que) - etc.
	Cuando abrí la puerta, salió el perro.

Mientras estudia, le gusta escuchar música.

	3- causales
	porque – ya que – dado que – puesto que – visto que
	No iré al cine porque tengo trabajo.

	4- consécutives
	tan…que – tanto…que
	Ha comido tanto que no puede caminar.

	5- complétives

de déclaration d’une pensée, d’une certitude
	decir que – afirmar que – creer que – saber que – pensar que – estar seguro de que – etc.
	Creo que puedes hacerlo.

Estoy seguro de que volveré tarde.

Decía que no tenía ganas de salir.

	6- Concessives

énonçant un fait réel, constaté
	aunque (bien que)
a pesar de que (malgré que)
	Fait constaté : hace buen tiempo

Aunque hace buen tiempo, me quedo en casa.

	LES EMPLOIS DU SUBJONCTIF DANS LA SUBORDONNEE

	7- relatives

à sens futur
	que – quien – a quien – el cual – donde – cuyo (dont) - como - etc.
	Haremos como quieras.

Le compraré las entradas que le queden.

	8- temporelles

à sens futur
	cuando – mientras (pendant que) – en cuanto (dès que) – tan pronto como (aussitôt que) - etc.
	Cuando llegue tu tío, avísame.

Mientras no digáis la verdad, no saldremos de aquí.

	9- temporelle : antériorité
	antes de que
	Ellos actúan antes de que empeore la situación.

	10- finales (but)
	para que- afin de que – etc.
	Te dejo el periódico para que leas los anuncios.

	11- complétives

probabilité
	puede que – es posible que – quizás – tal vez - acaso
	Es posible que Fernando venga mañana.

Quizás le acompañe su novia.

	12- complétives

obligation
	es necesario que – hace falta que - etc
	Es necesario que ayudes a tu hermano.

	13- complétives : ordre, prière, demande, conseil, recommandation, interdiction, etc
	decir (cf n°5 !), ordenar, mandar, rogar, suplicar, pedir, aconsejar, recomendar, proponer, prohibir que, etc.
	Yo le pido a Pablo que me explique.

Ellos nos dicen que volvamos mañana.

Le prohibimos que vaya a este barrio.

	14 – complétives : sentiments, jugement de valeur, volonté
	me extraña que – es mejor que – es una lástima que – querer que – desear que – preferir que – temer que – esperar que, etc.
	Luis quiere que yo vaya con él.

Es mejor que nos veamos en otro lugar.

Ellos temen que se descubra la verdad.

	15- complétives : mise en doute, ignorance
	dudo que – no creo que – no pienso que, etc.
	Dudo que repitamos el mismo viaje.

No pienso que podamos ayudarle.

	16- restrictives
	a no ser que (a menos que) – con tal que – sin que
	No vendré a no ser que haya terminado antes.

Llora sin que sepamos por qué.

	17- concessives : fait supposé mais douteux
	aunque (même si) (cf n°6 !)
	Fait incertain : ¿Hará buen tiempo ? No lo sé.

Aunque haga un tiempo espléndido, no saldré.

	18- Expression de la défense 
	no…(impératif négatif)
	No olvides la cita.

	19- Expression du souhait, du regret
	¡Ojalá !+ prés. Subj = pourvu que
¡Ojalá ! + imp. Subj = si seulement
	¡Ojalá encuentres un buen puesto de trabajo!

¡Ojalá tuviera más dinero!

	20 – Expression de la comparaison
	como si + imp. Subj.
	Es como si estuviera ya de vacaciones.

	21- Expression condition
	Si + imp. Subj., conditionnel
	Si pudiera, sería médico.


LE PRESENT DU SUBJONCTIF
• L’usage du mode subjonctif : L'usage du subjonctif en espagnol est engendré par une idée de doute, d'incertitude, de volonté, de souhait, de désir, (d'espoir aussi), de sentiment, de crainte,… en plus de certaines expressions comme: para que (pour que), afin de que (afin que), sin que (sans que), antes de que (avant que), ojalá (pourvu que)...
• Formation du subjonctif :
Il suffit de changer la voyelle de la terminaison : le subjonctif des verbes en -ar se forme avec un -e, celui des verbes en -er et -ir, avec un -a.
	personne
	-ar
hablar
	-er
aprender
	-ir
vivir

	yo
	hable
	aprenda
	viva

	tú
	hables
	aprendas
	vivas

	él/ella/usted
	hable
	aprenda
	viva

	nosotros/-as
	hablemos
	aprendamos
	vivamos

	vosotros/-as
	habléis
	aprendáis
	viváis

	ellos/ellas/ustedes
	hablen
	aprendan
	vivan


• Verbes irréguliers : 
- Si le verbe est irrégulier à la 1ère personne au présent de l’indicatif, on retrouve cette irrégularité à toutes les personnes au présent du subjonctif :
Ej. : tener → tengo → tenga, tengas, tenga, …
conocer → conozco → conozca, conozcas,..
- Les verbes qui diphtonguent (e → ie, o → ue) au présent de l'indicatif, présentent la même irrégularité au présent du subjonctif aux mêmes personnes, c'est à dire, toutes excepté la première et deuxième personne du pluriel (nosotros et vosotros).  
- Les verbes qui s’affaiblissent (e → i) le font à toutes les personnes au subjonctif.
- Pour les verbes à alternance, l’affaiblissement a de plus lieu à la première et deuxième personne du pluriel (nosotros et vosotros) et pour les verbes de type « dormir » (o → u)

- Enfin, attention aux modifications orthographiques : g → j ; gu → g ; g → gu ; c → qu; z → c ; c → z

	personne
	llegar
g → gu
	sacar
c→ qu
	comenzar
ie  

z → c
	mover
ue
	pedir
i
	sentir
ie - i
	dormir
ue - u

	yo
	llegue
	saque
	comience
	mueva
	pida
	sienta
	duerma

	tú
	llegues
	saques
	comiences
	muevas
	pidas
	sientas
	duermas

	él/ella/usted
	llegue
	saque
	comience
	mueva
	pida
	sienta
	duerma

	nosotros/-as
	lleguemos
	saquemos
	comencemos
	movamos
	pidamos
	sintamos
	durmamos

	vosotros/-as
	lleguéis
	saquéis
	comencéis
	mováis
	pidáis
	sintáis
	durmáis

	ellos/ellas/ustedes
	lleguen
	saquen
	comiencen
	muevan
	pidan
	sientan
	duerman


• Autres verbes irréguliers : 

dar : dé
 



ir : vaya

estar : esté 




saber : sepa
   
haber : haya




ser : sea

¿INDICATIVO ? ¿SUBJUNTIVO ?
1- Nosotros (querer) saber por qué él no (interesarse) por el problema.

2- Ellos (decir) que vosotros (tener) la culpa.

3- Muchos animales (ir) desapareciendo sin que nadie (preocuparse).

4- Es indispensable que los industriales (admitir) que el planeta (estar) en peligro.

5- A los jóvenes les (parecer) increíble que nadie (hacer) nada.

6- Ellos no (oír) nuestra llamada a no ser que (querer) ignorarnos.

7- El médico le (prohibir) que (poner) sal en sus alimentos.

8- Ellos nos (dar) la prueba de que Javier (ser) un mentiroso.

9- Lo mejor es que nosotros (traducir) el artículo para que ellos lo (entender).

10- Yo le (rogar) a Paco que (andar) con prudencia.

11- Quizás él (haber) querido salir sin que sus padres (enterarse).

12- Yo (oponerse) a que mi hijo (conducir) una moto.

13- Mis padres (exigir) que yo (saber) algo de inglés.

14- Muchos (dormirse) antes de que (terminar) la película.

15- Es difícil admitir que (existir) tanta injusticia.

16- (Haber, 3ª sing.) una represión tan dura que todos (huir).

17- Ellos no (darse) cuenta de que el ordenador lo (controlar) todo.

18- Muchos (temer) que (haber, 3ª sing.) represalias.

19- Cuando tú (salir) de viaje, me lo dirás, ¿vale?

20- Aunque (même si) no (haber) mucho tráfico, tú (tener) que ir despacio.

21- Cuando los alumnos (oír) la campana, guardan sus cosas precipitadamente.

22- Yo no (pensar) que el problema (solucionarse) mientras (tant que) ellos no (adoptar) nuevas reglas. 

